

## Nouvelles locales du jeudi 28 janvier 2010

@rib News, 28/01/2010  
 Politique Dans le but de couvrir les activités de recensement et d'inscription aux prochaines élections, 5 radios privées à savoir Isanganiro, Rpa, Renaissance, Bonasha Fm et Rema Fm ont fait une synergie pour parler des irrégularités qui entourent l'enregistrement aux élections dans toutes les provinces du pays. - Au nord du pays surtout en province de Kirundo, une centaine de Rwandais ont été surpris pendant qu'ils venaient se faire inscrire pour le recensement électoral. Les mandataires des partis politiques surtout de l'opposition ont empêché ces étrangers de s'inscrire. Des enfants mineurs ont reçu la carte d'identité et six d'entre eux ont été attrapés aujourd'hui tentaient de se faire inscrire.

- A Ngozi, c'est la même chose. Les gens n'ont pas eu de la carte d'identité. Les inscriptions sont limitées. En commune de Kiremba, une dizaine d'agents recenseurs ont été chassés pour avoir fait des magouilles pendant l'enregistrement des électeurs. Là aussi les cas de mineurs qui tentent de s'inscrire sont signalés. Cependant ils se heurtent à la vigilance des mandataires politiques. - A Kayanza, le taux de participation à l'enregistrement semble être très bas suite au manque de la sensibilisation. - A l'est du pays, à Ruyigi, c'est la même scénario. Des mineurs ayant eu fortuitement la carte d'identité tentent de se faire inscrire et se heurtent à la vigilance des observateurs. Là aussi le taux de participation est faible. Des informations qui nous parviennent disent que les mandataires des partis politiques se fatiguent de plus en plus et commencent à s'absenter dans cette mission d'observateurs. - A Cankuzo et Karusi, c'est le manque de la carte d'identité qui empêche la population de se faire inscrire aux prochaines élections. Les cartes d'identité n'ont pas été distribuées aux gens qui les désiraient raison pour laquelle des lamentations ne manquent pas dans cette partie du pays. - A l'ouest spécialement à Bubanza, c'est la faiblesse du taux de participation qui est signalée. Des informations en provenance de cette province disignent que la population de la province est désorientée par des rumeurs. - A Cibitoke comme dans les montagnes de Bujumbura Rural, la population n'a pas les cartes d'identité ce qui les bloque à se faire inscrire. Selon la population, la distribution de cette carte a été marquée par des irrégularités et même les mineurs et les étrangers semblent avoir été servis. - Au centre du pays, à Gitega, plus de 120.000 personnes se sont fait inscrire et cette province serait la première. Cependant, des cas d'irrégularités ne manquent pas. Ceux-ci sont liés au manque de la carte d'identité pour la plupart des gens. - A Mwaro, la population semble confondre le recensement de la population et celui électoral. Certains recenseurs tentent de faire exprès des erreurs quant à la transcription des numéros et des noms des enregistrés pour les empêcher de voter le jour du scrutin. Des irrégularités liées sur le faussement des noms de l'identité s'observent aussi où quelques individus cherchent à gratter la carte d'identité par un objet pour essayer de changer les noms ou le numéro. - A Muramvya, un chef de zone aurait été surpris avoir effectué un troisième enregistrement dans le sens de voter trois fois le jour du scrutin. - Au sud, à Bururi, plus de 60.000 personnes se sont déjà enregistrées portant cette province à la deuxième place après Gitega. Cependant, les élèves des internats et ceux externes se lamentent comme quoi ils n'ont pas eu les cartes d'identité. - A Makamba c'est la déception des gens qui semblent ignorer l'enregistrement aux élections arguant qu'ils ont déjà reçu le pouvoir alors qu'ils l'avaient eu. - A Rutana, la carte d'identité empêche beaucoup de gens de s'inscrire de se présenter aux bureaux d'enregistrement. Ils demandent à l'administration de faire de son mieux pour autoriser cette population de s'inscrire en se servant d'autres papiers. - En mairie de Bujumbura, la commune Rohengeru semble être la dernière. Peu de gens se sont déjà fait inscrire contrairement à Kamenge, Kinama et Buyenzi ainsi que Kanyosha où les effectifs sont relativement grands. Selon le chargé de la communication au sein de la Ceni, à Prosper Ntahorwamiye, les effectifs déjà enregistrés sont satisfaisants malgré le pessimisme des gens. Il dit que les effectifs déjà recensés dépassent largement 850.000 personnes. Il souligne que 25% des effectifs attendus se sont déjà enregistrés. Il demande la poursuite judiciaire de tous ceux qui se sont montrés coupables dans des infractions lors du recensement. Selon le chef du cabinet au Ministère de l'Intérieur Aimé Nkurunziza les papiers de bord seront utilisés par ceux qui n'ont pas de carte d'identité pour se faire inscrire. Même les soldats en mission en Somalie et Darfour ainsi que d'autres burundais de la diaspora vont voter, selon des sources de la Ceni. **Un bandit de triste renommée en province de Bururi, répondant au nom de Mazoya, a été tué hier soir quand il tentait de s'enfuir. Il avait déclaré que cache d'armes sur la colline Shohwe. Pendant qu'il allait montrer cette cache à la police, il est chappé et les policiers lui ont tiré le touchant mortellement. La nouvelle a été accueillie avec soulagement par la population de Bururi, Mawaro, Gitega et Makamba qui avaient vu leurs biens volés par Mazoya ainsi que leurs filles et femmes violées par ce malfaiteur. Rappelons que Mazoya avait été arrêté avant-hier et gardé dans les cachots de la police de Bururi.**  
 (Rtnb/Isanganiro/Bonasha)